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●把高考定在端午前
——全国人大代表、安徽省农业

科学院副院长赵皖平建议，“将高考日
期再提前到 5 月中下旬，5 月 15 日至
22 日这几天供选择。这样端午节在
高考结束之后，考生们可以好好地去
体会传统节日的深刻文化内涵”。

●免除 2024年后出生的孩子学
费至大学

——全国人大代表、编剧赵冬苓
提出，为促进生育、降低育儿成本，建
议对 2024 年以后出生的孩子免除学

费、课本费，直至大学毕业。

●严查超前学习行为
——全国政协委员张志勇近日表

示，有的初中提前一年、高中甚至提前
两年结束新课，用于中高考复习备考，
导致大量学生跟不上教学节奏，成为
所谓“差生”。由此，张志勇表示，对超
前学习“必须严厉禁止、严肃查处”。

代表委员们提出的这些教育类的
建议，有戳中你的地方吗？对于这些
你怎么看？欢迎关注“株洲晚报”微信
公众号分享你的看法。

据上观新闻报道，在昨天下
午 举 行 的 上 海 代 表 团 全 体 会 议
上，全国人大代表、华东师范大学
党委书记梅兵作关于加快建设教
育强国，全面提高人才自主培养
质量的发言。

梅兵所认为的“两端”，一端
是少数具有某学科超常潜质学生
的培养，要为他们开辟和畅通从
基础教育到高等教育一体化的识

别、培养“绿色通道”，强化学生创
新和实践能力培养，早出、快出拔
尖创新人才。

另一端是代表国家最高教育
水平的研究生教育，要警惕考研的

“高考化”趋势，面向新一轮科技革
命和产业变革推进研究生招生和
培养体制机制改革，让研究生站在
创新的最前沿，加快培养国家急需
的“高精尖缺”人才。 （据红网）

今年全国两会上，全国政协
委员、中国社科院俄罗斯东欧中
亚研究所俄罗斯历史与文化研究
室主任刘显忠建议，完善已有义
务教育历史课程标准，在小学高
年级开设独立的历史课程。

刘显忠说，在小学高年级开
设独立的历史课程，能够开阔学
生的视野，培养兴趣，为中学系统
学习历史做准备，也有助于学生

更好理解语文学习中遇到的成
语、典故、历史事件等。

刘显忠表示，开设历史课的
目的是开拓孩子们的视野，让小
学生对中国历史文化有初步了
解，培养学生分析辨别能力，考核
方面应该灵活，比如采取开卷形
式，让学生自己对一些问题进行
总结归纳等，从小培养历史思维。

（据北京晚报）

“九年制延长至十二年制”“普职分流”等话题冲上热搜

晚报和您聊聊教育那些事
策划/罗小玲 执行/株洲晚报融媒体记者 谢嘉

一年一度的全国两会是全国人民政治生活的一件大事。今起，株洲晚报推出“我在株洲看两会”系列报

道，聚焦两会热点话题，与市民互动发起热议，和大家一起透过全国两会，读懂精彩中国。

义务教育，你支持九年制、十年制还是十二年制？这几天，有关“九年制延长至十二年制”“普职分流”等话

题冲上热搜。大家纷纷热议：“支持十二年义务教育”“‘普职分流’推迟到高考阶段”“缩短基础教育时间”……

今天的“我在株洲看两会”，就和大家一起聊聊两会里的教育议题。

说 到“普职分流”这一话
题，很多家长可能有共鸣。甚
至有家长称，我能接受孩子是
个普通人，但我真的很难接受，
孩子连高中都没读的普通人。

在延长义务教育的基础
上，委员代表们也对“普职分
流”提出建议和思考。比如陈
众议建议，可以将“普职分流”
推迟到高考阶段；阮诗玮则建
议直接取消中考普职分流，建
立职业教育与普高、大学之间
的互认机制。

“50%的录取率实在太低
了，初中就开始选择，对于孩
子 来 说 ，尤 其 一 些 晚 熟 的 孩
子，很不合理。”在天元区从事
心理学的谭女士认为，大多数
初中生尚未显示出实际智商
和 情 商 水 平 ，更 别 谈 职 业 兴
趣 、人 生 规 划 。 也 有 市 民 提

出，关键症结还是高考，可以
改成宽进严出。同时，公务员
和各大企业招聘如果取消“全
日制本科及以上”的要求，家
长会更能接受“普职分流”。

从去年开始，全国人大代
表、杭州技师学院汽车整形与
涂装专业教师、特级技师杨金
龙 调 研 走 访 过 多 家 企 业 、职
校，他明显感受到培养“高技
能+高学历”的高素质复合型
人才是职业教育未来发展的
一个方向。

石峰区一家职业学校相
关负责人告诉记者，职业教育
被自然而然地定义为“差生教
育”，这与培养高素质劳动者
和技能型人才的目标相悖，同
时，职业院校的专业建设要与
产业对接、与企业呼应才能有
生命力。

全国人大代表梅兵：
警惕考研“高考化”趋势

全国政协委员刘显忠：
建议在小学高年级开设历史课

九年制延长至十二年制

义务教育，是国家统一实
施的、所有适龄儿童少年须接
受的教育。这两年，代表委员
们关于这方面的建议主要集
中 在 三 个 方 面 ：义 务 教 育 时
间、学制更改、普职分流。

比如全国人大代表陈众
议认为，将九年制义务教育延
长到十二年制，有利于提高全
民素质，还可以缓解小学和初
中教学内卷问题；全国政协委
员、福建省政协副主席阮诗玮
则建议，将基础教育学制缩短
为 10 年。

“将小学、中学教育年限
由 6 年缩短到 5 年，将高中阶
段纳入义务教育范围，实施十
年义务教育，使大学毕业生最
佳生育年龄时期延长两年。”
全国政协委员、中国人口与发

展研究中心主任贺丹如是表
示。

株洲市民刘敏是位二孩
妈妈，十分赞成将义务教育时
间 延 长 到 高 中 并 且 缩 短 年
限。“学制减短，能让大学毕业
的孩子有更多的时间接触社
会，不至于大学一毕业就面临
工作和婚姻的双重压力。”

正在读研的小梁称，当前
受教育年龄段是有点长，起码
要到 28 岁才能读完博士。记
者 走 访 发 现 ，大 部 分 市 民 赞
成，对当下九年义务教育进行
一些改变，能取得更好的教育
成效。不过，也有网友提出，
在实施过程中有很多问题需
要 解 决 ，比 如 中 考 要 不 要 取
消 ？ 高 中 入 学 怎 么 划 片 区 ？
这些问题都要纳入考量。

取消英语的主科地位

今年全国两会期间，全国政协委
员、上海新纪元教育集团董事长陈伟
志提交了一份《关于推进全国中考、高
考英语科目改革的建议》提案，建议将
高考外语必考科目改为选考科目，侧
重考查英语表达与沟通能力，取消初
中、高中英语的主科地位。

同样聚焦外语的还有全国人大代
表、四川省雅安雨城区第二中学校长庹
庆明。他在接受采访时表示，建议将高
考中外语科目的分值降至 100分。

在大学考过英语专业八级的沈晓

磊说，所学的都是应试英语，在日常生
活中很少用上，“但英语怎么也是国际
通用语言”。九成的受访者不赞成完
全取消英语，支持降低英语在升学考
试中的分值，压缩英语的课时量。

80 后的陈为在交通银行负责海
外业务，他认为，如果取消了英语，那
么英语将会变得和钢琴一样，成了普
通人学不起的东西。如果取消后不学
英语，那么将会失去进入外企、IT 等
高薪行业的机会，也就失去了国际化
带来的红利。

今年，这些教育类话题同样受关注

“普职分流”推迟到高考阶段

▲网络供图
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前牙仿真美学种植、微创种植、即刻种植、全口/半口种植、ALL-
ON-4即刻种植即刻戴牙以及多颗牙缺失等复杂条件下的种植修复。

申领种牙补贴，原价上万的种植牙特价得，因价格过低，不敢公开
报价。口福行动受到株洲缺牙市民的热捧，让很多种植牙怕痛、怕不安
全、怕没效果、怕价格高的缺牙老人种上了一口好牙，吃上了一口好饭，
让许多经济并不盈余的老百姓也能种得起牙。活动本月 30 日结束，株
洲缺牙市民赶紧拨打电话 19973346553报名，申领种植牙补贴。

种植牙带徒名师亲诊，效果有保障

专家擅长

种植牙集采 抄底价种牙 价格过低 不敢公开报价

一、8项检查费100%全额补贴；
二、韩国种植牙特价得；
三、欧美种植体种 1送 1（指定

品牌）；
四、半口/全口种植牙，补贴最

高可达5万元；
五、假牙回收申请 500—2000

元补贴金；

当天种牙当天用
五项惠民政策

六类缺牙市民
可申领种植牙补贴
1. 全口/半口牙缺失者；2. 多颗牙/

单颗牙缺失者；3.牙齿松动无法保留者；
4. 戴活动假牙咀嚼无力者；5. 活动假牙
戴不牢戴不稳者；6.烤瓷牙失败者。

截止时间：即日起至2023年3月31日
总店地址：天元区珠江南路炎帝广

场银座 201
分店地址：石峰区红旗北路 277 号

亿都新天地 2栋第二层 206号
申领电话：19973346553

王亚伦院长毕业于中国人民解放军第三军医大学，多
家知名机构种植专家特聘讲师，掌握 20 多项种牙核心技
术，精通欧美韩 6 国 12 大种植系统，曾担任 ICOI 国际种植
协会研究员、德国瑞西欧种植体临床示教老师、德国费亚
丹种植体临床示教老师、韩国奥齿泰特聘种植技术顾问、
韩国登腾特聘种植技术顾问，从事临床工作十五年。

2月份以来，日均新增用户约500人

3 月 6日早上 7点半，“90后”白领李文瑶骑上公共自行车
上班，她从天元区共和城小区出发骑行到公司，不过 20分钟。

“骑行上班真挺好，不仅可以避免乘坐公共交通出现人
员聚集情况，还可以多呼吸一些新鲜空气。”李文瑶说，以前
都是坐车上下班，3 年疫情让她感受到健身的重要性。不久
前，她办理了公共自行车骑行卡，采取骑行的方式上下班。

不论是出于健身、通勤需求，还是享受骑行乐趣，在国家优
化疫情管控后的第一个春天，公共自行车也骑入了“春天里”。

健宁公司相关负责人表示，前几年，因疫情和设备老旧
等原因，我市公共自行车骑行量曾出现下降情况。但今年 2
月份以来，我市公共自行车日均新增用户约 500 人，全市公
共自行车总用户 28 万人，有重回 2011 年骑行量巅峰之势。

修旧利废更新设备，推出“亲情卡”功能

“目前，通过修旧利废的方式累计更新自行车 10000 台，
更新不锈钢锁柱 3000套，新建自行车站点 54个，向职教城片
区、武广片区、快速公交廊道沿线以及长株潭城际铁路各站点
周边等城市拓展的新片区覆盖。”建宁公司相关负责人表示。

硬件在更新，软件也在提升。“株洲公交健宁公共自行车”
扫码租车小程序已上线，市民只要打开微信“扫一扫”，扫描公
共自行车或锁柱上的二维码，即可进入登录/注册界面，使用
微信授权一键登录。已注册株洲自行车 App账号的用户可直
接登录使用，未注册的用户需按要求进行注册，缴纳押金 200
元和预充值 100元后（持有原租赁卡用户无需缴纳，只需绑定
卡号），即可扫码租车。

健宁公司还推出“亲情卡”功能，市民只需办理一张主
卡，就可以绑定五张副卡，供家人朋友同时使用。

本报讯（株洲晚报融媒体记者/温琳 通讯员/
曹雪琪）3 月 8 日国际劳动妇女节将至，记者从市
文旅广体局和部分景区景点获悉，今年很多景点
的“三八”妇女节活动纷纷延长时间，活动多样化，
给出实打实的优惠。

酒仙湖景区的“三八”妇女节活动 3 月 1 日便
启动了，一直持续到 3 月 12 日。活动期间对所有
女士免门票，“门票+观光车”和入园套票享受优惠
价，景区游玩项目享受 7 折，在同心湖酒店享受相
应折扣优惠。

神农谷国家森林公园的魅力女神节活动也是
从 3 月 1 日至 3 月 12 日。活动期间，女士尊享门
票、换乘车全免优惠，随行男士享 5 折优惠，在豪利
维拉酒店相应餐厅用餐、租赁越野车和汉服、在服
务中心购买土特产和文创产品享受一定优惠。

炎帝陵景区推出“不负春光美，魅力女神节”

活动，即日起至 3 月 9 日，景区对女士免票，随行男
士享 5 折优惠价，景区祈福活动，女士和随行男士
也享受优惠价格。景区还推出“3·8 女神节”趣味
好玩团建活动，有特色烧烤、素质拓展、露营、采摘
草莓等丰富多彩的体验项目。

茶陵花湖谷景区则推出女神套票、情侣套票
和家庭套票，在景区六大板块项目中，享受相应优
惠价格。

方特旅游景区推出“3·8 女神节”活动，女士购
票不仅享受 149 元/人的优惠价，购买主题商品可
享受第二件 3.8 折优惠，租赁游园代步车也能享受
折扣价。活动期间，还有超高颜值 NPC 现场互
动，并设有鲜花电话亭，供女神“打卡”。

耕食小镇也推出活动，在耕食书院用餐，入住
耕食家、耕读墅均有相应折扣。荷野公社露营基
地、越野车、网红滑道、星空帐篷，女士有惊喜折扣。

首套房公积金贷款利
率全面下调

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
伍靖雯 通讯员/李潇涛）昨日，记者
从市住房公积金管理中心获悉，自我
市下调首套个人住房公积金贷款利
率后，住房公积金惠民支持保障力度
初显成效，可惠及全市住房公积金贷
款职工 52764 人，每年可为全市贷款
职工减少利息支出 2500 余万元。

去年 10 月 1 日起，我市开始实行
住房公积金贷款利率下调政策，但未
对 之 前 已 发 放 的 贷 款 执 行 相 应 政
策。今年 1 月 1 日起，我市对 2022 年
10 月 1 日之前发放、目前未结清的首
套房贷款客户全部执行利率下调。

利率下调后，缴存职工购买首套
房贷款还款期限为 5 年内（包含 5 年）
的，贷款利率调整为 2.6%；贷款还款
期限为 5 年以上的，贷款利率调整为
3.1%。

石峰区区长石慧彬
明天上午接听“12345”

本报讯（株洲晚报融媒体记者/
廖智勇 实习生/廖恬恬 通讯员/黎
丹）近日，记者从市长热线服务中心
获悉，2023 年市长、副市长、县市区
政府及市直有关单位主要负责人接
听“12345”政务服务便民热线工作启
动。

根 据 接 听 安 排 ，3 月 8 日（星 期
三）上午 9:00 至 11:00，由石峰区人
民政府党组书记、区长石慧彬接听

“12345”政务服务便民热线。欢迎广
大群众届时拨打“12345”政务服务便
民热线反映问题、咨询政策法规或提
出意见建议。

特别提示：“12345”政务服务便
民热线受理方式只限于来电接听，不
接待来人来访；超出接听范围的来
电，由工作人员详细记录后按规定处
理；因来电较多而接听单位领导未能
接听的诉求，由工作人员详细记录后
按规定处理。株洲市市区范围内请
拨打 12345；其余地区请拨打 0731-
22712345。

2月份以来，公共自行车日均总骑行量近3万人次，创3年来新高

株洲公共自行车骑入“春天里”
株洲晚报融媒体记者/易蓉 通讯员/殷滋 刘升

迎着拂面的微风，一边轻松骑

行，一边感受株洲的美丽。这个春

天，我市公共自行车迎来租借高潮。

据株洲健宁公共自行车发展有

限公司（以下简称健宁公司）最新统

计显示，2月份以来，我市公共自行车

日均总骑行量近3万人次，创3年来新

高，累计骑行量为 1.533亿人次，投入

使用12年的公共自行车“回春”了。

“三八”妇女节 各景区送上女性专属福利
活动时间纷纷延长，随行男士也有优惠

▲市民骑行公共自行车在湘江
风光带游玩。 记者/易蓉 摄


